

## Fünfte Abtheilung.



Ausführliche

# Zuschnitt- und Bearbeitungslehre

der schönsten und zweckmäßigsten

# Costüms für Knaben und Mädchen

dargestellt durch die Zeichnungen

Fig. 111 bis 132 auf Taf. 3.

---

Durch die übersichtliche Zusammenstellung der vorzugsweise beliebten Anzüge, für Mädchen und Knaben sind wir überzeugt, einem um so größern Bedürfniß abzuhefeln, da die Literatur des Damenbekleidungs-faches — in welchem heut zu Tage nicht selten auch Bekleidungsgegenstände für Knaben vorkommen — über die Anfertigung von dergleichen Costüms eine ausführliche Belehrung bis jetzt nicht aufzuweisen hatte. Daß in Bezug auf Knabenanzüge hier nur von denjenigen Gegenständen die Rede sein kann, welche das zartere Alter von drei bis sieben Jahren betreffen, wo man in der Regel leichtere Stoffe in freieren Formen verarbeitet, die nicht unbedingt die Kunst des Herrenkleidermachers erfordern, — versteht sich von selbst. Die Anfertigung wirklich schöner Kinderanzüge ist nicht so leicht wie man glauben könnte, zumal da man in Bezug auf diesen Gegenstand in neuerer Zeit immer größere Ansprüche macht. Und was könnte es auch wohl Schöneres und Reizenderes geben, als einen Kreis von hübschen Kindern in schön gewählter und geschmackvoll ausgeführter Kleidung? Nicht jeder Kleidermacher besitzt aber das Talent, wahrhaft gute Kinderanzüge zu liefern, die nicht nur gefällig im Außern, sondern auch untadelhaft sind in Bezug auf Zweckmäßigkeit und richtige Wahl der Formen, je nach dem Lebensalter und der eigenthümlichen Haltung, ohne im mindesten die freien Bewegungen des noch in der Entwicklung begriffenen jugendlichen Körpers zu hindern. Um allen diesen Ansprüchen Genüge zu leisten, erfordert es von Seiten des Kleider-